



DATOS PERSONALES

Apellidos y Nombre

FUERTES LÓPEZ, MARÍA DE LAS MERCEDES

Departamento

DERECHO PÚBLICO

Área de conocimiento

Derecho Administrativo

Dirección postal

UNIVERSIDAD DE LEÓN
FACULTAD DE DERECHO
Departamento de DERECHO PÚBLICO

Email

mmfuel@unileon.es

Teléfonos de contacto

987 291393

TITULACIÓN MÁS RELEVANTE

Catedrática de Universidad.

TÍTULO DE DOCTOR

Doctora en Derecho

EXPERIENCIA DOCENTE

Desde el curso académico 1990-1991 he impartido docencia universitaria de manera preferente en la Facultad de Derecho de la Universidad de León. He colaborado igualmente en otras Facultades y Escuelas (Económicas, Ingeniería e Informática y Ciencias Ambientales).

He participado en congresos jurídicos, así como he impartido conferencias en diversas Universidades españolas y otros foros especializados.

Entre todas destaco sólo las siguientes: la intervención en la Comisión Jurídica del Parlamento Europeo sobre la necesidad de promover la aprobación de una Ley de procedimiento administrativo para la Unión Europea (?La importancia de lo sencillo. Sobre una Ley de procedimiento administrativo para las instituciones comunitarias?); la intervención en el Congreso internacional DIGITEC2016 impulsado por el Parlamento Europeo y la Comisión Europea en noviembre de 2016 celebrado en Bruselas donde defendí la ponencia ?Net neutrality, open data and the health of democratic system?; y la conferencia en el 12 Congreso de la Societas Iuris Publici Europaei (SIPE) que se celebró en Milán en mayo de 2017 ?Netzneutralität und Verfassungsrecht.

He explicado los conceptos e instituciones jurídicas claves del Derecho público y del Derecho Administrativo en la Licenciatura y luego Grado en Derecho. También la especialidad del orden contencioso-administrativo en la Maestría de Abogacía, y aspectos sobre ciberseguridad, protección de datos, derechos digitales en Maestrías de Derecho digital, Ciberseguridad y Seguridad de los datos.

He tenido la oportunidad de intervenir en otros muchos seminarios organizados por Institutos de Administración pública y Universidades españolas relativos a cuestiones de Derecho público, así como en Congresos y Jornadas en distintos foros de especialistas. Destaco entre otros, mi intervención en el Congreso DIGITEC2016 impulsado por el Parlamento Europeo y la Comisión Europea defendiendo la ponencia ?Net

neutrality, open data and the health of democratic system?; así como la conferencia que impartí en el 12 Congreso de la Societas Iuris Publici Europaei (SIPE) que se celebró en Milán en mayo de 2017: ?Netzneutralität und Verfassungsrecht?.

www.mercedesfuentes.es

LÍNEAS DE INVESTIGACIÓN

Vid. www.mercedesfuentes.es

Mis estudios e investigaciones se han dirigido a analizar diversos problemas de Derecho público. Con amplia curiosidad he profundizado en distintos sectores concluyendo con la publicación de varias monografías:

Autora de diversas monografías: Asociaciones y sociedades deportivas, 1992; La Comisión Nacional del Mercado de Valores, 1994; Urbanismo y publicidad registral 1995, 2ª ed. 2001; El contratista y el subcontratista ante las Administraciones públicas, 1997; Redes inalámbricas municipales. Nuevo servicio público, 2005; Grupos públicos de sociedades, 2007; Neutralidad de la Red ¿realidad o utopía?, 2014; Combatir la corrupción y legislar en la Unión Europea, 2015; Las desventuras del dinero público. Elegía al principio de riesgo y ventura, 2018; Metamorfosis del Estado: maremoto digital y ciberseguridad, 2022.

En coautoría con el Prof. F. Sosa Wagner he publicado: Conversaciones sobre la Justicia, el Derecho y la Universidad, 2009; El Estado sin territorio. Cuatro relatos de la España autonómica, 2010; 2ª ed. 2011; Bancarrota del Estado y Europa como contexto, 2011; Cartas a un euroséptico, 2013; Panfleto contra la trapacería política. Nuevo Retablo de las Maravillas, Triacastela, 2021; Clásicos de Derecho Público. Biblioteca básica para curiosos y estudiosos. Volumen I: Francia, Alemania, Austria e Italia, Marcial Pons, 2022; Clásicos de Derecho Público. Biblioteca básica para curiosos y estudiosos. Volumen II: España e Hispanoamérica, Marcial Pons, 2025.

Además de colaborar con estudios y trabajos específicos en otros libros jurídicos así como en revistas jurídicas especializadas,

www.mercedesfuentes.es

EXPERIENCIA PROFESIONAL

En la actualidad soy también Vocal Permanente de la Comisión General de Codificación, Patrona de la Fundación Hay Derecho, así como miembro de la Comisión Asesora de la Fundación HERMES Instituto de Derechos Digitales, y de la Asociación Española de Fundaciones.